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Te presentamos el informe de las actividades más destacadas de la semana 

En Sesión de Concejo del lunes 5 de junio, Marco 
Jiménez, director Administrativo, emitió el infor-
me preliminar de la dependencia a su cargo. El 
análisis enfocó cuatro áreas: Servicios Generales, 
Bienes y Seguros, Compras Públicas y Bodega 
Municipal.
• Destacó el desabastecimiento de materiales, 
herramientas, repuestos e insumos; abuso de 
procesos de ínfima cuantía; falta de pago a 
proveedores; vehículos en mal estado, maquina-
ria parada; baja ejecución del presupuesto.
• Entre las acciones propuestas por el director 
está la capacitación al área de Compras Públicas, 
creación de archivos, adquisición de mobiliario y 
equipo informático, definición de reglamento de 
uso para la hacienda San Isidro. La directora de Participación Ciudadana, Elisa Mena, en 

el análisis resaltó el incumplimiento de acuerdos mante-
nidos en Audiencias ciudadanas; asignación de obras de 
Presupuesto Participativo como cuota política; rendición 
de cuentas con incumplimiento de tiempos y metodolo-
gía; atropellos constantes al Comité de Participación 
Ciudadana.
• La nueva administración municipal entregará un espa-
cio físico para el Comité de Participación Ciudadana; se 
ofrecerá una atención personalizada con respeto, educa-
ción y empatía; se propiciará la legalización de directivas 
barriales; se reforzarán los mecanismos de control social.

Los alcaldes de Quito y Rumiñahui se reunieron para tratar temas 
que involucran a los dos cantones: riesgos, limpieza de ríos, manejo 
de residuos sólidos, seguridad. Plantearon la necesidad de actuar 
como socios estratégicos en proyectos para mejorar la vialidad, en 
sectores donde “prácticamente nos divide una calle”, aseguró el 
Alcalde de Rumiñahui. Además, destacó la cercanía con Quito y 
puso de relieve la actividad del volcán Cotopaxi y la voluntad de 
capacitar a la población, prevenir y mitigar la amenaza. 
 

En el marco de la II Feria en Territorio de Cooperación Internacional 
Manta 2023, se abrió un espacio para compartir experiencias del 
trabajo en territorio, y conseguir apoyo de los organismos 
internacionales, tales como JICA de Japón y KOICA de Corea. El 
alcalde, Fabián Iza, acudió a este encuentro con la finalidad de 
articular el trabajo con los gobiernos municipales y obtener 
recursos reembolsables y no reembolsables para obras y proyectos 
en beneficio de la población.
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De forma transparente se realizó el sorteo para la obra 
de rehabilitación del Coliseo de Rumiñahui, en el 
portal de compras públicas. En breve iniciará la 
readecuación integral de pisos, baterías sanitarias, 
camerinos, paredes y cubierta, de este icónico 
escenario deportivo que tiene más de 50 años de 
existencia. Los deportistas del Valle de Los Chillos 
contarán con un espacio funcional y digno para su 
actividad.
 

El proceso de transición inició en el Registro de la 
Propiedad y Mercantil de Rumiñahui; para ello, el 
Alcalde designó como registrador encargado al 
doctor Luis Eduardo Gualpa. La vicealcaldesa, 
Verónica Garrido; el concejal, Cristian Coronel y la 
directora de Talento Humano, Elena Ambato 
acudieron a las oficinas ubicadas en el River Mall para 
presentar al nuevo funcionario. Las autoridades 
afirmaron que el cambio es para optimizar los 
servicios y cumplir una etapa que es normal dentro 
de un proceso de transición.  

El Municipio inició, por administración directa, el 
adoquinado de la calle Morocho, en San Pedro de 
Taboada. Entre el parque temático de San Pedro y la 
Casa del Adulto Mayor (que se encuentran en 
ejecución), existía una calle intransitable, pese a la 
construcción de las obras en mención. El Alcalde 
destacó la importancia de complementar estas obras 
para garantizar el acceso digno y sin obstáculos. Son 
1050 m2 de adoquinado que facilitan la movilidad en 
el sector.

La Prefectura de Pichincha solicitó un terreno para 
la construcción de un campamento -en territorio 
rumiñahuense- que permita el resguardo de 
maquinaria pesada y acoja a los trabajadores. El 
pedido se realiza por la ubicación estratégica de 
Rumiñahui en relación a la provincia y facilitaría los 
desplazamientos para el mantenimiento de 
carreteras. El burgomaestre de Rumiñahui se 
comprometió a dar las facilidades necesarias al 
Gobierno provincial.
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Estudiantes de educación básica de varias instituciones 
participaron en el festival de pintura y letras “Rumiñahui mi 
cantón”, que se desarrolló en Villa Carmen. Esta jornada 
tuvo el objetivo de promover espacios para que la niñez 
demuestre sus talentos. Los nueve participantes 
plasmaron pinturas alusivas a sitios turísticos, historia y 
leyendas del cantón. En un segundo evento, con la 
presencia de las autoridades municipales se realizó un 
reconocimiento a los participantes, en el Salón de la Ciudad 
de Sangolquí.
 

La Alcaldía abrió sus puertas para atender los 
requerimientos de los moradores del barrio La Libertad de 
Pinllocoto. Los vecinos requieren soluciones para mejorar 
la calidad del agua,  mantener los espacios verdes y 
recreativos, desarrollar el turismo, atender a adultos 
mayores, optimizar las vías, entre otros temas. El alcalde, 
Fabián Iza, se comprometió a atender las demandas 
ciudadanas con el equipo técnico de la Municipalidad. La 
comunidad agradeció la apertura de la primera autoridad 
municipal.

La tarde del jueves 8 de junio se llevó a cabo la Asamblea 
aclaratoria de Presupuesto Participativo 2022-2023, con la 
presencia de la vicealcaldesa, Verónica Garrido; ediles del 
Concejo Municipal; los miembros del Comité Cantonal de 
Participación Ciudadana, encabezados por Rosa Amagua, 
así como la comunidad que asistió para conocer los 
proyectos a ejecutar en 2023. Se suscribió el acta resolutiva 
en beneficio de diferentes sectores.

Las unidades educativas Rumiñahui y Mahanaym, y el 
Instituto Tecnológico Universitario Rumiñahui plantaron 
47 alisos provenientes del Jardín Botánico de Misión Social, 
con motivo de la celebración del Día del Medio Ambiente. 
Maquinaria municipal efectuó la limpieza y dragado del río 
Sambache. El acalde, Fabián Iza, en compañía de la 
presidenta de Misión Social, Rosita Ayala; la vicealcaldesa, 
Verónica Garrido, las y los concejales realizaron la actividad, 
como símbolo de trabajo responsable en la conservación y 
promoción del medio ambiente.

A la Asamblea de niños y niñas asistieron representantes de 
diversas unidades educativas de Rumiñahui para priorizar 
temas en cuatro ejes: Actividades económicas; Salud, 
Ambiente y Recreación; Educación, Cultura e Identidad; 
Gestión, Participación y Seguridad. Los niños enumeraron 
problemas como accidentes de tránsito, falta de control 
policial en las afueras de las instituciones educativas, 
trabajadores informales, falta de comunicación y enseñanza 
familiar. Con estas reuniones se garantiza la intervención de 
este grupo de atención prioritaria en la construcción del 
Presupuesto Participativo 2023-2024.
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